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Perdidos na devastação: a devastação na maior planície
inundada do mundo

No topo de árvores enegrecidas, macacos-guarás  observam as cinzas ao redor deles. Um bando
de emus caminha, desorientado, jogo dos pênaltis estrela bet busca de água. Os esqueletos de
jacarés  estão sem vida e carbonizados.
A Planície do Pantanal, a maior planície inundada do mundo  e um dos lugares mais biodiversos
da Terra, está jogo dos pênaltis estrela bet chamas. Grandes extensões de terra se
assemelham ao cenário de  uma batalha, com a vegetação espessa e verde agora um tapete de
cinzas brancas, e fragmentos de detritos caindo do  céu.
Mais de 760.000 hectares (1,8m acres) já foram queimados no Pantanal brasileiro jogo dos
pênaltis estrela bet 2024,  enquanto os incêndios alcançam os níveis mais altos desde 2024, o
pior ano registrado. De janeiro a julho, os incêndios  aumentaram jogo dos pênaltis estrela bet
1.500% jogo dos pênaltis estrela bet relação ao mesmo período do ano passado, de acordo
com o Instituto de Pesquisa do Espaço  do país.
"O impacto é devastador. Animais estão morrendo, as queimadas estão consumindo enormes
áreas",  diz Gustavo Figueirôa, um biólogo da SOS Pantanal, uma organização não
governamental. "Esperamos que apenas piorar."
 A Planície do Pantanal se estende por Brasil, Bolívia e Paraguai, abrangendo 16,9m hectares
(42m acres) e abrigando uma  rica biodiversidade. É um dos principais refúgios do mundo para
onças-pintadas e abriga uma variedade de espécies vulneráveis e ameaçadas  de extinção, como
os lobos-de- rio-gigantes, tatus-gigantes e araras-higiacintos. Seu ecossistema também é único.
Todo ano, seu "pulso de enchente"  vê aumentar o volume de água durante a temporada chuvosa
e esvaziar-se durante os meses secos. Mas a crise climática,  secas e chuvas fracas têm
desestabilizado esse padrão sazonal, transformando a terra jogo dos pênaltis estrela bet um
pavio.
 Com os incêndios começando inusitadamente cedo este ano - jogo dos pênaltis estrela bet
maio e junho, antes da temporada de incêndios entre julho  e setembro - os especialistas
prevêem que 2024 será o mais devastador jogo dos pênaltis estrela bet décadas.
 Aproximadamente 700.000 hectares (1,7m acres) da Planície do Pantanal  já foram queimados
jogo dos pênaltis estrela bet 2024.bet 365 whatsapp
"Os incêndios são um sinal - a natureza está levantando  uma bandeira", diz Pierre Girard na
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Universidade Federal de Mato Grosso. "Tínhamos incêndios antes, mas agora milhares e
milhares de  hectares queimam todos os anos. Estamos perdendo a batalha."
Na margem do Rio Paraguai, várias  horas de barco ao norte da cidade mais próxima de
Corumbá, três crianças estão jogo dos pênaltis estrela bet seu quintal, seus corpos às  vezes
ocultos pelo fumo. Sua mãe, Jane Silva, 53, assiste de jogo dos pênaltis estrela bet casa de
madeira azul.
 "Este ano, os incêndios são muito ruins. Há muito fumo e as crianças têm dificuldade jogo dos
pênaltis estrela bet respirar", ela diz.  Cinquenta de seus animais morreram jogo dos pênaltis
estrela bet um incêndio recente e ela não recebeu nenhum apoio do estado, ela diz. 
Jane Silva, 53, e  jogo dos pênaltis estrela bet filha Isabele.bet 365 whatsapp
"Os incêndios ficam piores a cada ano - nós pensamos que este  ano os incêndios haviam sido
apagados, mas o vento os trouxe de volta à vida. Agora está se aproximando novamente",  ela
diz. "A Planície do Pantanal está morrendo, mas nós não temos onde ir."
Hospitais  e centros de saúde jogo dos pênaltis estrela bet Corumbá estão lotados de pacientes
com problemas respiratórios, com crianças menores de cinco anos e  idosos acima de 60 anos
mais afetados pelo fumo. Mas enquanto os humanos geralmente conseguem fugir dos infernos e
procurar  ajuda médica, os animais perecem jogo dos pênaltis estrela bet suas milhares.
Répteis e anfíbios enfrentam o maior risco,  enquanto macacos morrem por inalação de fumo e
onças também foram encontradas sofrendo com queimaduras de terceiro grau. Em 2024, 
conhecido como "o ano dos incêndios", que viu quase 30% da bioma queimada, 17 milhões de
vertebrados foram mortos. 
Profundamente na selva carbonizada, uma equipe de resgate de animais voluntários procura
sinais de vida. Luka  Moraes, uma veterinária de 26 anos, diz: "Na última semana, já vi centenas
e centenas de animais mortos, talvez milhares.  Répteis, serpentes, sapos - todos os animais que
não conseguem correr - eles não têm chance."
Os restos de uma cobra estão jogo dos pênaltis estrela bet  Otuquis nacional park jogo dos
pênaltis estrela bet sudeste da Bolívia jogo dos pênaltis estrela bet 2024.bet 365 whatsappbet
365 whatsapp
Embora os incêndios naturais ocorram  na Planície do Pantanal, incluindo aqueles acendidos por
raios, os humanos iniciam a grande maioria dos incêndios florestais. Ranchos usam  incêndios
para limpar a terra para seu gado - como fizeram por séculos - mas aqueles que eram uma vez 
contidos pela abundância de água da planície agora se espalham descontroladamente.
"Eles pensam que podem  provavelmente conter o fogo. Eles têm feito isso por gerações. Mas a
matéria seca está se acumulando e os incêndios  se espalham rapidamente", diz Girard.
Mais de 90% da Planície do Pantanal é privada, dos  quais 80% é usado para criação de gado.
Quase 95% dos surtos no primeiro semestre de 2024 começaram jogo dos pênaltis estrela bet
áreas  privadas, de acordo com o Instituto Nacional de Pesquisa do Espaço.
A planície também perdeu  68% de jogo dos pênaltis estrela bet área de água desde 1985 e
sofreu falta de chuvas nos últimos seis meses. "A planície está  ficando mais e mais seca. Ela
costumava inundar por seis meses, mas agora inunda apenas dois ou três meses", diz  Figueirôa.
Mais de  90% da Planície do Pantanal é privada.bet 365 whatsapp
Ventos fortes sopram pelo cenário a até 40km  por hora, alimentando as chamas.
 Os incêndios ficam piores a cada ano. A Planície do Pantanal está morrendo 
André Luiz Siqueira, um diretor da organização de conservação Ecoa no Brasil,  explica que a
vegetação morta se acumula durante o período de inundação, tornando-se altamente combustível
durante a estação seca. As  camadas densas e acumuladas de material "podem queimar
subterraneamente por semanas", ele diz.
Além do  papel importante que eles desempenham para a biodiversidade, as planícies úmidas
também são de importância global para o clima, armazenando  20-30% do carbono terrestre,
apesar de cobrir apenas 5-8% da superfície da terra. Durante os incêndios de 2024, 115 milhões 
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de toneladas de CO2 foram liberadas.
Pessoas locais e especialistas agora estão chamando por maiores  investimentos jogo dos
pênaltis estrela bet prevenção de incêndios. Ivani Silva, 50, cuja terra jogo dos pênaltis estrela
bet Porto Laranjeira tem sido densa de fumo por semanas,  diz que foi visitada apenas uma vez
por autoridades. "Eles nos deram um panfleto com instruções, mas é isso. Eles  não ajudam nada
e não fazem nada para preveni-lo", ela diz.
O governo de Mato  Grosso do Sul declarou situação de emergência jogo dos pênaltis estrela
bet 24 de junho, enquanto o governo federal recentemente expandiu jogo dos pênaltis estrela
bet força-tarefa de  incêndios florestais. A força aérea brasileira jogou 48.000 litros de água no
solo jogo dos pênaltis estrela bet chamas ao fim de semana passado. 
Os bombeiros trabalham  sob o ninho de uma jaburu, o símbolo da Planície do Pantanal. bet 365
whatsapp
No entanto, os  incêndios continuam. Sob o ninho de uma garça-branca-grande, o maior pássaro
voador encontrado na América do Sul e do Centro  e o símbolo da Planície do Pantanal, o
bombeiro Cabo Sena, 30, trabalha para apagar as chamas.
 "Apagamos o fogo e, após 24 horas, ele começa novamente", ele diz.
Lucineia  Oliveira, 50, que nasceu e ainda vive nas margens do Rio Paraguai, diz que os
incêndios mudaram drasticamente nos últimos  anos. Em 2024, ela sobreviveu por pouco depois
que uma árvore jogo dos pênaltis estrela bet chamas a incendiou durante a noite, prendendo-a
dentro  com jogo dos pênaltis estrela bet mãe de 75 anos e seu neto de três anos.
"O fogo estava  longe quando nós nos deitamos, mas então o vento se fortaleceu e o levou até
nós. Aconteceu rápido", ela diz.  "Eu estava desesperada, nós estávamos cobertos de cinzas,
meu neto chorando e minha mãe rezando. Nós nos ajoelhamos e nos  seguramos."
Oliveira se preocupa com o que o futuro reserva. "Todo ano é pior e  eu tenho medo", ela diz. "Os
animais e as plantas e a terra estão morrendo, desde as abelhas às onças.  Precisamos mesmo
dos animais mais pequenos poderem sobreviver. Os incêndios estão destruindo a beleza da
Planície do Pantanal."
 Encontre mais cobertura da era da extinção aqui e siga os repórteres de biodiversidade Phoebe 
Weston e Patrick Greenfield no X para todas as últimas notícias e recursos

Ciclovía: cuando las calles de Bogotá se entregan a
bicicletas, patines y peatones

Todos los domingos, entre las 7 de la  mañana y las 2 de la tarde, muchas de las principales
calles de Bogotá se cierran al tráfico de vehículos  y se abren a bicicletas, patines y peatones.
"Ciclovía es muy genial porque hay mucho más espacio para nosotros", dice Oliver  Rojas, un
niño de siete años que está ciclando con sus padres y se sorprende al escuchar que este
concepto  innovador no existe en el resto del mundo.
Al igual que muchos otros niños en la ciudad, Rojas aprendió a andar  en bicicleta en las calles
durante la calma de Ciclovía y ha estado saliendo casi todos los domingos desde entonces.
"Normalmente  es realmente molesto porque no tenemos espacio con todos los coches y motos.
Es realmente ruidoso. Los domingos, en cambio,  son realmente divertidos. Veo nuevas partes de
la ciudad con mi familia y todos mis amigos están ahí afuera, así  que me los encuentro. Paramos
en los grandes parques. Y hago giros."

El nacimiento de Ciclovía

Este evento semanal nació de una  protesta de un día en 1974 contra los coches que se
apoderaban de las calles del mundo. Ahora abarca 127  km (79 millas) de calles en la ciudad y,
en promedio, 1.5 millones de Bogotanos usan Ciclovía todos los domingos. Se ha  extendido a la
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mayoría de las otras ciudades colombianas y ha sido copiado por alcaldes de todo el mundo,
desde  Buenos Aires hasta Bengaluru, quienes esperan que la iniciativa ayude a que la gente
esté en forma, mejore la salud  mental, reduzca el uso de automóviles y ayude a combatir el
cambio climático de la manera en que lo ha  hecho en Colombia.

El impacto de Ciclovía

"El impacto de Ciclovía ha sido verdaderamente asombroso", dice Gil Peñalosa, planificador
urbano en Canadá  que promovió la expansión de Ciclovía cuando fue comisionado de parques y
recreación en Bogotá en la década de 1990.  "Si le hubieran preguntado a alguien hace 40 años
sobre Bogotá o Colombia en el mundo, habrían dicho café o  drogas. Ahora la gente dice Ciclovía.
Tiene que ser una de las mejores exportaciones que han salido del país."
Parte de  la atracción es la diversión y el ambiente familiar. Las ciclovías de Bogotá están
salpicadas de clases de aeróbicos, personas  que venden jugos frescos y el sonido de la salsa; es
un espacio para que los aficionados al ejercicio estiren  las piernas y los pulmones sin
inhibiciones de los coches, pero también es un lugar seguro para enseñar a los  jóvenes los
beneficios del ejercicio.
Mientras los hombres en Licra pasan rápidamente en bicicletas de R$1,000, los niños se
tambalean cautelosamente  alrededor en sus primeras bicicletas. Es difícil medir cuántas
personas han tomado el ciclismo como resultado de Ciclovía, ya que  el esquema se ha estado
ejecutando a gran escala desde principios de siglo, pero las encuestas sugieren que alienta a  las
personas a aprender a andar en bicicleta o a subirse a la silla por primera vez en décadas.
Las personas  que usan Ciclovía son dos veces más propensas a usar una bicicleta durante la
semana y el 58% de las  personas que usan Ciclovía dicen que el esquema los ha motivado a
andar en bicicleta con más frecuencia, muestran los  estudios.
El impacto es mayor para las mujeres, que están más disuadidas de andar en bicicleta debido a
los miedos de  seguridad. Si bien solo el 12% de las mujeres de Bogotá usan carriles para
bicicletas, el 29.9% de las mujeres  usan Ciclovía.
"Creo que Ciclovía logró una generación completa, particularmente mujeres, que de otro modo no
habrían usado una bicicleta, para  entrar en el ciclismo", dijo Olga Lucia Sarmiento, profesora en
la Facultad de Medicina de la Universidad de los Andes  en Bogotá.
La red de carriles para bicicletas de Bogotá se ha expandido en la última década a alrededor de
600km.  Gil atribuye en parte el rápido crecimiento a la popularidad de Ciclovía, que ejerce
presión sobre los políticos para que  construyan carriles para bicicletas.
La gente a menudo se resiste a andar en bicicleta en sus ciudades porque creen que les  llevará
mucho tiempo ir de A a B en bicicleta, dice Gil. "Pero cuando uno se desliza a lo largo  de las
principales carreteras vacías durante Ciclovía, en lugar de arrastrarse en atascos de tráfico
bulliciosos, la metrópolis se siente  mucho más pequeña."
"La gente se da cuenta de repente de que su ciudad es más pequeña de lo que piensan,  así que
tan pronto como se ofrecen buenas vías ciclistas, la gente las toma", dice Gil.
El evento reduce la contaminación.  En un día laboral normal, el nivel de partículas PM 2.5 en la
carretera principal de Bogotá es pesado en  los pulmones y está peligrosamente alto en 65
µg/m3. Durante Ciclovía, sin embargo, ese número cae a 5 µg/m3 en  el mismo tramo de
carretera, 13 veces menos y en línea con las recomendaciones de la OMS para las pequeñas  y
dañinas partículas. Los niveles de ruido son siete veces más bajos.
"Es realmente importante reducir estos químicos nocivos, ya que  cuando las personas hacen
ejercicio respiran más aire en sus pulmones. Pero también es una gran contribución al cambio
climático,  ya que durante 52 días al año, más los días festivos, la contaminación del aire se
reduce", dice Sarmiento.
Más difícil  de medir pero igualmente importante es el impacto en la salud mental y la comunidad,
y la forma en que Bogotanos ven  su ciudad. Hay indudablemente un sentimiento extrañamente
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edificante cuando se corre por una carretera de seis carriles habitualmente dominada por  coches,
dicen los asiduos.
"No se trata solo del cuerpo, el ejercicio o la salud", dice Norma Conde, de 42 años,  que
comenzó a andar en bicicleta en Ciclovía cuando era una niña y ahora lleva a su hijo de 10  años,
que se desliza con confianza por delante con un chaqueta de Sonic the Hedgehog. "Se trata de la
mente  y el alma también. Romper la monotonía, el estrés del trabajo, la hostilidad de todos los
coches y el caos.  Hay algo en la tranquilidad y cómo te libera. Realmente se puede sentir."
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